



Actual gestión del INABIE cumple dos años impulsando mejoras en la alimentación escolar y otros servicios estudiantiles

Por primera vez está licitando la inclusión de frutas frescas para distribuir en más de 5,000 centros educativos a nivel nacional.

Santo Domingo.- La actual gestión del Instituto Nacional de Bienestar Estudiantil (INABIE) arriba a dos años marcados por transformaciones estructurales y grandes avances en los programas y servicios dedicados a asegurar el bienestar de los estudiantes del sistema público nacional como la licitación por primera vez de la inclusión de frutas para más de 5,000 centros educativos a nivel nacional.

Al cumplirse esta fecha, la Dirección Ejecutiva, liderada por Víctor Castro, reafirma su compromiso para seguir impulsando mejoras para la calidad de la alimentación escolar con un enfoque de mayor supervisión del servicio, así como la ampliación de la entrega de utilería escolar a todos los estudiantes y otros programas sociales.

“Por primera vez en la historia, la alimentación escolar no descansa ni sábado ni domingo, sino que trabaja de lunes a lunes. Para nosotros, este es un batazo por el jardín central, un jonrón que impulsó varias carreras para el equipo ganador. Mediante el INABIE, el Estado ha invertido más 68 mil millones de pesos que, además de llevar bienestar a los estudiantes, también movilizan la economía nacional. A dos años de nuestra gestión podemos afirmar que con valentía y determinación hemos construido un nuevo bienestar”, indicó Castro en una emotiva ceremonia.

Reiteró que INABIE ha llevado a cabo una serie de iniciativas estratégicas, con el propósito de garantizar la calidad de la alimentación escolar, por lo que en estos dos años se realizaron más de 40 mil supervisiones, análisis de laboratorio e inspecciones en cocinas, panaderías y procesadoras de leche para garantizar la calidad de los alimentos escolares que son distribuidos a más de 6 mil centros educativos y de capacitación en todo el territorio nacional, donde se verifica, además, el cumplimiento de las Buenas Prácticas de Manufactura.

En este periodo se creó la Unidad de Auditoría Interna de la Dirección Ejecutiva desde donde se valida cada uno de los expedientes para pago y/o liberación de recursos, reduciendo de esta forma la cantidad de devoluciones de estos documentos, agilizando los pagos y permitiendo de esta forma que los estudiantes continúen recibiendo los programas del INABIE sin contratiempos.

Asimismo, la Dirección Financiera realiza los pagos a proveedores en un plazo promedio de 45 días, en comparación con los 8 meses de retraso que tenían administraciones anteriores, contribuyendo a que los servicios se desarrollen con normalidad.

Cambios estructurales y avances significativos

La institución implementó cambios estructurales para optimizar el presupuesto destinado a los estudiantes; esto incluyó el robustecimiento de áreas misionales como las direcciones Jurídica, Financiera, Tecnología, Administrativa, Recursos Humanos y los departamentos de Compras y Contabilidad, así como la creación de la Dirección de Gestión Alimentaria y la de Formulación y Evaluación Nutricional.

Además, se fortaleció el plan de automatización de procesos, se establecieron mesas técnicas con proveedores y la Dirección General de Compras Públicas para transparentar las licitaciones y pagos a los suplidores.

Alimentación escolar

Con la inclusión de los nuevos beneficiarios al Programa de Alimentación Escolar (PAE) como los estudiantes del programa de educación para jóvenes y adultos (Prepara), así como los jóvenes del programa Oportunidad 14-24, se eleva a más de 2 millones los impactados con el PAE, con lo que la República Dominicana, a través del INABIE, se coloca como líder de alimentación escolar en el Caribe.

Cambios en la utilería

Actualmente ya la institución está recibiendo la utilería escolar que será usada para distribuir el año próximo en el que, por primera vez, se hará la entrega de esta indumentaria al 100% de la población estudiantil de la escuela pública preuniversitaria. La medida será de beneficio para los escolares y sus familias, permitiendo mejoras en la distribución.

Compromiso con la salud, nutrición y apoyo

Asimismo, fueron implementadas una serie de medidas para contrarrestar la prevalencia de sobrepeso y obesidad entre los estudiantes, priorizando la salud y nutrición de los estudiantes. Los servicios de salud se han mantenido impactando a estudiantes con necesidades específicas como salud visual, bucal, auditiva y preventiva.

Del mismo modo, se fortalecieron los programas de Educación Alimentaria y Nutricional para promover hábitos de vida saludables entre los estudiantes, padres y la comunidad educativa.

Además, se han fortalecido las acciones del Departamento de Servicios Estudiantiles con trabajos de apoyo y participación social en el caso del turismo estudiantil.